

Proyecto estratégico 21. Comunidad virtual de aprendizaje sobre cronicidad y buenas prácticas

Responsable Institucional	Responsable técnico	Dependencia Institucional (Sección/Servicio/Consejería)	Estrategias en las que se incluye
Julio Bruno Bárcena D. G. Salud Pública	Óscar Suárez Álvarez	Servicio de Evaluación de la Salud, Calidad y Programas. Dirección General de Salud Pública Consejería de Sanidad	EAPEC
Descripción del proyecto			
<p>Las comunidades virtuales de aprendizaje (CVA) son herramientas que plantean la construcción de conocimiento desde una perspectiva horizontal y colaborativa con ayuda del soporte de las tecnologías de la información y comunicación (TIC).</p> <p>El desarrollo de las CVA trata de promover acciones de reflexión conjuntas sobre diferentes temas de interés, así como el intercambio de información y la construcción de conocimiento a través del desarrollo de estructuras más participativas y menos verticales.</p> <p>Actualmente la Consejería de Sanidad cuenta con una herramienta de trabajo en fase de pilotaje a la que se podrá acceder a través de Astursalud y que pretende fomentar la creación de diferentes comunidades virtuales.</p> <p>Dentro de este espacio virtual se creará una comunidad dedicada a recopilar y difundir información en relación al abordaje de las enfermedades crónicas desde una perspectiva de buenas prácticas dentro de los diferentes dispositivos sanitarios y no sanitarios.</p> <p>Para llevar a cabo la identificación de aquellas acciones que sean consideradas como buenas prácticas se abordará desde el grupo de coordinación de la EAPEC la adaptación de un instrumento de trabajo a partir de la metodología desarrollada por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad (MSSSI) dentro del proyecto de Buenas Prácticas en el Sistema Nacional de Salud.</p>			
Objetivos			
<p>Promover el desarrollo de estructuras horizontales de intercambio de información en relación al manejo de enfermedades crónicas</p> <p>Adaptar un herramienta a partir de la propuesta de trabajo planteada desde el MSSSI para la identificación de buenas prácticas</p> <p>Identificar buenas prácticas en relación a las diferentes actuaciones que se están llevando dentro de nuestro territorio en el abordaje de la cronicidad</p> <p>Generar conocimiento entre profesionales y usuarios a través del intercambio de información sobre buenas prácticas en relación al manejo de enfermedades crónicas.</p>			

Plan de trabajo 2014/15

Acciones	Metas		Plazo límite		Fuentes de información
	2014	2015	2014	2015	
1. Creación y pilotaje de una Comunidad Virtual de Aprendizaje dentro de la EAPEC	Sí		Diciembre		AsturSalud
2. Desarrollo de una herramienta de evaluación para la identificación de actuaciones consideradas como Buenas Prácticas.		Sí		Febrero	Herramienta adaptada y validada
3. Dinamización y difusión de la Comunidad Virtual entre profesionales sanitarios y no sanitarios.		Sí		Diciembre	Memoria anual
4. Evaluación del impacto obtenido a través de la Comunidad Virtual: participación de la población diana y buenas prácticas identificadas.		Sí		Diciembre	Memoria anual

Bibliografía y/o documentación de apoyo

Gairín Sallán, J. Las comunidades virtuales de aprendizaje. *Educar*. 2006; 37:41-64.

Alfageme, M. B. El trabajo colaborativo en situaciones no presenciales. *Revista de Medios y Educación*. 2005; 26 (julio): 5-16.

Subdirección General de Calidad y Cohesión. Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. . [Internet]. Madrid; 2012 [acceso 9 de Agosto de 2014]. Disponible en: <http://goo.gl/cPZt05>

opimec.org, Observatorio de Prácticas Innovadoras en le Manejo de Enfermedades Crónicas Complejas [sede Web]. Consejería de Salud y Bienestar Social de la Junta de Andalucía: opimec.org; [acceso 8 de Agosto de 2014]. Disponible en: <http://www.opimec.org/>